
Capitanes
Meade Despreocupado

Parece que Donald Trwnp ya no espanta a nadie o
por lo menos así lo hacen ver los funcionarios públi

cos en México
José Antonio Meade Secretario de Hacienda no

se muestra ni tantito preocupado por el plan fiscal que
presentó el Presidente de EU a su Congreso porque se
gún sus cálculos no se reducirá la caiga fiscal de las em
presas estadounidenses

Especialistas han planteado que si allá se aprueba la
propuesta de bajar la tasa de ISR para empresas de 35 a
20 por ciento México estaría perdiendo competitividad

Sin embargo Meade se sacó un as bajo lamanga al se
ñalar que nadie está considerando que allá existe un ISR
local es decir un impuesto cobrado por los estados La
propuesta de Trump incluye que se eliminen las deduccio
nes que pueden hacer las empresas en el ISR local lo que
sencillamente hará que aumente el pago de impuestos

Es decir lo que se rebajará por el lado del ISR fede
ral se incrementará por el lado del ISR local así que to
davía nadie gana según Meade

Claro que también al Secretario le conviene buscar
alguna explicación inmediata ya que el Sexenio se ter
mina y no hay ni espacio en las finanzas ni tiempo para
planear un cambio

Pendientes

en Conagua
Con todo y sismo la Comi
sión Nacional del Agua de
Roberto Ramírez de la
Parra tiene pendientes que
no pueden esperar

Uno es terminar el em
bovedamiento del tramo
poniente del Río de los Re
medios una obra prioritaria
para el lle de México Para
que se dé idea se requieren
tuberías de tres metros de
diámetro que serán cubier
tas después por concreta

El contrato original de
470 millones de pesos lo ga
nó en 2015 la española Alde
sa que lleva Agustín Teje
dor y sí la misma empresa
que se las ha visto negras por
el socavón del Paso Exprés

Pero a la obra de 3 5 ki
lómetros de largo le faltaban
22 kilómetros cuando el
contrato se dio por termina

do de manera anticipada
En agosto pasado Co

nagua licitó el tramo pen
diente y el 21 de septiembre
anunció el talla

Apunte al consorcio
Ozone Ecological Equip
ments Grupo Constructor
Grupee e Industrial Water
como el ganador de la obra
por 160 millones de pesos y
5 meses para terminarla

Pero mucho ojo el su
ministro de tubería de po
lietileno de alta densidad se
licitó aparte a diferencia del
contrato con Aldesa y todo
indica que la proveedora se
rá Urbacon de Salvador de
la Fuente que pide 95 mi
llones de pesos

Cuarto Adjunto

Parece que está surtiendo
efecto el compromiso de si
lencio que firmaron los em
presarios respecto a lo que

saben y oyen sobre el cur
so de la modernización del
TLC de América del Norte

Mientras el Secretario de
Economía Ildefonso Gua
jardo ya advierte tensión
con EU con potenciales per
juicios a exportadores agro
pecuarios ni en el Consejo
Coordinador Empresarial
de Juan Rabio Castañón y
ni en el Consejo Consultivo
Estratégico de Negociacio
nes Internacionales que di
rige Moisés Kalach suenan
campanas de alarma

Incluso de la tercera
ronda de negociaciones con
cluida ayer en Ottawa lo
único que comunicaron es
que se instalaron y apoyaron
en las propuestas técnicas
con sus propios análisis

Aunque en cierto senti
do es bueno que haya coin
cidencias porque eso ga
rantiza buena relación de
trabajo el que no haya disi

 CP.  2017.09.29



Pág: 2

dencia no es lo más adecua
do pues en la negociación
del TLC los que tienen el
oído del Gobierno son los
empresarios que al final re
presentan a los ciudadanos

Si ellos no se encar
gan de hacer contrapeso se
pierde la oportunidad que
este acuerdo sea efectivo
para México y en ella no
sólo hablamos de los indus
triales sino también de los
consumidores mexicanos

Pase a gol
No es menor el anuncio
de América Móvil y NB
CUniversal Telemundo de
ofertar por los derechos de
transmisión de los partidos

de la Selección Mexicana de
Fútbol en todas sus divisio

nes femenil y varonil por
dos ciclos mundialistas pa
ra EU y el resto del mundo

De tener el visto bueno
de la Federación Mexicana
de Fútbol de México que
preside Dedo de María Se
rrano la empresa de Car
los Slini entraría de llenó a
competirle en el mercado
estadounidense a Televisa
de Emilio Azcárraga mejor
dicho a su filial Univisión

Se trata de un mercado
muy interesante sobre to
do porque la intención en
el caso de EU es cubrir los
derechos para todas las pla
taformas de transmisión TV
abierta de paga e internet

en todas sus modalidades
Le damos algunos datos

relevantes Pew Research
Center estima un mercado
de 35 millones de mexica
nos que viven en ese país

En el caso de los suscrip
tores totales de cable tradi
cional en EU la cifra es de
120 millones cuando en Mé
xico Televisa tiene poco más
de 4 millones de clientes y
el total del mercado tan sólo
de cable es de 77 millones

Los usuarios de internet
en EU son poco más de 312
millones mientras que en
México es de 70 millones

Por eso los de Slim es
peran que les pongan el ba
lón para meter gol

capitanes reforma com
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Aunque los estragos del temblor del 7 de septiembre en la zona
correspondiente a Oaxaca del Istmo de Tehuantepec obligan por lo
pronto a colocar el énfasis en Coatzacoalcos Veracruz pareciera
más que oportuno el arranque oficial de las Zonas Económicas
Especiales cuyos otros dos eslabones son Puerto Chiapas y Lázaro
Cárdenas Michoacán
Como usted sabe en la mira de equi

librar el desarrollo delpaís unafranja
norte industrializada y otra cen

tro sureste prácticamente artesanal el 14 de
diciembre de 2015 el Senado aprobó la Ley
que sustenta los polos de desarrollo

El escenario es similar al practicado por
130 países con énfasis en China colocándo
se en escena 4 mil zonas en cuyo marco se
cobija el 41 de las exportaciones mundia
les El largo retraso entre el dicho y el hecho
aunque se caminó hacia los primeros ama
rres de proyectos se explica por la exigencia
de integrar en firme los incentivos reclama
dos para atraer inversiones y naturalmente
el aplanado de la cancha

Las firmas que le entren a la piñata ten
drán exención del Impuesto Sobre la Renta
al 100 duranteunadécada cobrándose so
lo el 50 en el siguiente lustro

En paralelo las empresas no pagarán el
50 de la cuota patronal del Instituto Me
xicano del Seguro Social durante 10 años
aportando 75 durante los cinco siguientes

La prebenda alcanza también a los im
puestos locales como el de nómina

Las firmas tendrán posibilidad de realizar
sus trámites en una ventanilla única que
aglutina desde licencias o permisos federa
les hasta documentos del ámbito local

En la lista se anotan créditos blandos por
parte de los bancos de desarrollo con posi
bilidad de redención a 15 años con énfasis
en Nacional Financiera y el Banco Nacional
de Comercio Exterior además de apoyo de
universidades locales para diseñodeproyec
tos y su ejecución

Quienes instalen plantas con mira a la ex
portación tendrá opción al 100 del esque
maInmex es decirdevolución de impuestos
de ingreso para materias primas e insumos
reclamados para la producción

Los terrenos en que se instalen los centros
fabriles tendrán tres opciones pactar un co
modato con el gobierno federal o local ad
quirir el predio en propiedad a precio cas
tigado o arrendarlo

Estamos hablando en total de 8 mil hec
táreas

Naturalmente el gobierno estará en op
ción de pactar esquemas de inversión pú
blico privada bajo los programas conocidos
como APP

La intención es extender las zonas a otras
entidades federativas con énfasis en Hidal
go Campeche Yucatán Guanajuato

El anuncio del arranque banderazo al cal
ce del presidente Enrique Peña Nieto repre
senta unbálsamo para comunidades con re
zagos ancestrales

La reacptivación del Puerto Chiapas quien
opera al 10 de sus posibilidades abre la
puerta hacia rutas de comercio exterior con
proa a Centroamérica integrando en la juga
da a la rica zona cafetalera del Soconusco

En el caso del puerto de Lázaro Cárdenas
Michoacán se leubicaríacomounasegunda
puerta de salida y entrada hacia el Pacífico
con vía al Extremo Orienté lo que aliviaría
la saturación de Manzanillo

En el lugar se ubicó una isla que por dé
cadas permaneció desaprovechada donde
se planea un parque industrial

La coordinación del escenario como us
ted sabe recae en el ex presidente del Con
sejo Coordinador Empresarial Gerardo Gu
tiérrez Candiani y en dos expresidentes de
la Concanaco

La ruta de la esperanza

Balance general Cauteloso el gobierno fe
deral arriesgo una cifra conservadora para
cubrir la factura de la reconstrucción tras los
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sismos de septiembre Los 38 milmillones de
pesos de que se habla estarían más o menos
en línea con las existencias en caja y la po
sibilidad de más donativos externos e inter
nos lo que evitahablar de nuevos préstamos
o de finalmente asumir el que llevaun lustro
en la ventanilla del Fondo Monetario Inter
nacional

Como usted sabe el gobierno rebasó con
mucho el límite prudencial en materia de
endeudamiento lo que colocó al país al bor
de de la degradación en materia de calidad
crediticia

Lo cierto es que los estragos del terremoto
integran no solo el costo de reconstrucción
sino la paralización parcial de la actividad
económica

En este momento existen siete mil plantas
fabriles en paréntesis de revisión La norma
lización en el flujo de visitantes a las zonas
dañadas durará al menos tres meses

Las inversiones se mantienen detenidas
en la cautela del incierto

Ahora que la tragedia obliga a replantear
el escenario en la zona del sur sureste del
país es decirviviendafrente achozas o casas

rusticas ofreciendo vías de recuperación
económica de corto plazo

De acuerdo a Consultores Internacionales
el impacto equivaldrá a medio punto del
Producto Interno Bruto

Pierna de cerdo A plena renegociación del
Tratado de Libre Comercio de América del
Norte la Asociación Mexicana del Cerdo
presentó una denuncia por supuesto dum
ping o precio inferior al del mercado de ori
gen contra las empresas estadounidenses
exportadoras de pierna de cerdo al país

AdiferenciadeMéxico elproducto no for
ma parte del menú tradicional del país del
norte por lo que prácticamente se considera
de desecho En ese marco Estados Unidos
nos envió el año pasado 690 mil toneladas
equivalentes a 80 de sus exportaciones de
carne porcina

El país importa 44 del consumo nacio
nal equivalente a 2 5 millones de toneladas
Lo cierto es que antes del acuerdo mercantil
la producción local alcanzaba el 90
del requerimiento
Interjet solidaria En la larga lista de em
presas que le han entrada a la solidaridad
anote usted a Interjet La línea aérea enca
bezada por Miguel Alemán Magnani ha
transportadogratuitamente 40 toneladas de
alimentos e insumosya150 rescatistas hacia
las zonas afectadas de Chiapas y Oaxaca

La empresa realizaun promedio de cuatro
vuelos diarios a Oaxaca y cinco a Tuxtla Gu
tiérrez Chiapas llevando en todos los casos
ayuda humanitaria de 15 organizaciones ci
viles

Deudavieja pornueva Con la liquidación
anticipada de papeles de deuda por 165 mi
llones de dólares que vencían en 2020 Te
levisiónAzteca cerrará a finales del mes pró
ximo la cancelación de emisiones por 500
millones de billetes verdes

La colocación de éstos se había pactado
con un rédito de 767 y un precio cali de
103 85

La amortización se logró con una emisión
de Certificados Bursátiles por 4 mil millones
de pesos con menor tasa de interés

albertobarrancochavarriaO gmail com
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Dinero

I Presidente de BBVA Bancomer perfila a su candidato
I Suben dólar y gasolinas I Las fallas de la condición humana

Enrique Galván Ochoa

De visita en México Francisco
González presidente del grupo fi
nanciero BBVA Bancomer entró
de lleno a la política nacional Si

México elige y espero que sea así un
presidente con conocimiento y una visión
realista de lo que es México y el mundo
este país va a pegar un avance enorme en
los próximos seis años a partir del año
que viene A quién tenía en mente con
esta descripción Meade Ñuño Osorio
Chong Anaya Margarita Si por el
contrario quien ocupe la Presidencia es
una persona que tiene una visión más del
pasado muy populista pensando que se
pueden prometer muchas cosas que des
pués no se pueden entregar Eso sería
una vuelta atrás No puedo explayarme
mucho más pero tenemos un país muy
cercano en el que lo que hemos visto en
los últimos 15 años ha sido un auténtico
desastre agregó en referencia a Vene
zuela No era necesario que se explayara
por supuesto fue muy elocuente Salía so
brando preguntarle a quién tenía en mente
cuando hablaba del candidato populista

La opinión
DEL SECTOR FINANCIERO

Representa la opinión del banquero de
BBVA la opinión del sector financiero
Probablemente sí de la mayoría Pero el
día de las elecciones hay que recordar
no sólo votan los financieros Francisco
González tiene una poderosa razón para
estar preocupado nuestro país aporta 46
por ciento de las ganancias globales del
banco español Quisiera que ocupara la
Presidencia alguien que garantizara que
no habrá cambios que pudieran afectar sus
intereses También anunció una aportación
de 180 millones de pesos para la recons
trucción y requipamiento de escuelas en
las zonas más dañadas por los terremotos
que han sacudido el país en el último mes

Otra vez el dólar

Algo no está funcionando como se
esperaba en el esquema de coberturas
cambiarias el peso no se estabiliza

regresó al nivel de 18 por dólar El dólar
en ventanillas bancarias cerró ayer jue
ves a 18 64 pesos cinco centavos más
que el miércoles También subieron las
gasolinas Magna y Premium así como
el diésel Analistas del grupo financiero
Actinver dicen que aparte de factores
internacionales se suma el de las elec
ciones presidenciales de México es
probable que al cierre de 2017 el tipo de
cambio se acerque más a 19 pesos por
dólar y que el año próximo se ubique
cercano a los 19 50 pesos por dólar

OUBUDSMAN SOCIAL

Asunto las fallas de
LA CONDICIÓN HUMANA
El increíble sentimiento de ayudar e in
mediatamente el sentimiento de traición
genera una sensación agridulce Por
qué hay un cúmulo de gente en México
que espera la oportunidad de robar o to

mar ventaja de alguna situación Es esto
lo que debe cambiar
El pasado 19 de septiembre de 2017 tras
el sismo que azotó la Ciudad de México
ofrecí de manera desinteresada maqui
naria para ayudar en la búsqueda de
personas atrapadas entre los escombros
Nuestra ayuda creo funcionó Agilizó
el proceso de búsqueda que en algunos
casos reconfortó a personas llenas de in
certidumbre esperando ver a sus familia
res de nuevo con vida o bien en el peor
de los casos recuperar su cuerpo Las
retroexcavadoras plataformas de eleva
ción y en su mayoría torres de ilumina
ción sirvieron en puntos como Puebla
282 Alvaro Obregón 286 Enrique Réb
samen 241 Medellín esquina con San
Luis Potosí y Xochimilco un lugar poco
prioritario para las autoridades donde
llegamos a proveer de iluminación para
la búsqueda de posibles sobrevivientes y
los vecinos nos aplaudieron la llegada de
la maquinaria
Desafortunadamente el martes 26 justo
una semana después del sismo al querer
recolectar algunos equipos nos llevamos
la sorpresa de que una torre de ilumina
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ción en Xochimilco había sido robada
Todo esto enfrente de las autoridades
locales federales y militares Es esto
posible
Me siento obligado ahora tal y como
me sentí para ayudar la noche del sismo
a decir públicamente a contarle a mis
compatriotas y compañeros de volunta
riado que al menos en una parte de la
sociedad civil el cáncer sigue vivo No
me explico el robo de una máquina en
una zona de desastre sin la complicidad
de alguna autoridad los que estuvieron
ahí no me dejarán mentir para entrar
había que pasar dos o hasta tres filtros
de seguridad Quién los dejo entrar
Quién los dejo salir Quién carajos

se la robó Esas máquinas eran para
ayudar tal vez a los mismos ladrones
Carta resumida

Emerson Baca López director general
de AMMEC Comercial SA de CV

Rí No puedo decirle que su caso fue
la excepción Un vehículo que llevaba
ayuda a Guerrero fue asaltado y una de
sus ocupantes violada Y hay más

Twiteratti

Alguien puede informar de quién era el
edificio de Nuevo León 238 con heli
puerto RicardoMonrealA

R Ruiz de la Concha rarcl953

Es más fácil que el gobierno te consiga
lonas herramientas o medicinas en me
dio de una campaña electoral que ante
una emergencia humanitaria

Juan A le Clercq ja leclercq

La palabra de hoy resiliencia La res
iliencia es la capacidad que tiene una
persona o un grupo de recuperarse frente
a la adversidad

Helena Bau

galvanochoa gmail com Regístrate en el foro http www dinero tv mexico index php
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México SA
I Empleo la buena y la mala

i Menor tasa de desocupación i Avanza precariedad laboral
Carlos Fernández Vega

Tras cincuenta y siete meses de es
tadía en Los Pinos hasta agosto
pasado su inquilino presume la
generación de 3 millones de em

pleos formales con lo que en el gobierno
peñanietista se logra la creación del mayor
numero de plazas laborales en un sexenio
desde que se tiene registro en la materia
Sin embargo al mismo tiempo reporta el
peor resultado en igual periodo en lo que
a calidad del empleo se refiere Aprobado
en cantidad reprobado en calidad y un ri
guroso tache en materia de informalidad

De acuerdo con sus propias cifras del pri
mer día de diciembre de 2012 al último de
agosto de 2017 el IMSS registró práctica
mente 3 millones de nuevos empleos forma
les si se incluyen los eventuales urbanos y
del campo aunque los permanentes se
aproximan a 2 millones 600 mil si se consi
deran las plazas ya existentes pero formali
zadas Así el balance nominal es positivo
pero a la hora de la calidad es donde no pasa
la prueba y menos en informalidad

Esto último porque de acuerdo con la más
reciente información del Inegi en agosto pa
sado la tasa oficial de desocupación en el
país involucró a 3 3 por ciento cerca de 2
millones de mexicanos de la población eco
nómicamente activa PEA proporción si
milar a la registrada el mes inmediato ante
rior aunque menor por llamarle así a la
reportada 3 7 por ciento en el octavo mes
de 2016

Por lo que toca a la informalidad laboral
que mide la proporción de la población

ocupada que es laboralmente vulnerable
por la naturaleza de la unidad económica
para la que trabaja en agosto pasado la
tasa fue de 57 por ciento que si bien resul
ta 0 8 puntos porcentuales menor a la de
igual mes de 2016 afectó a cerca de 34 mi
llones de mexicanos

Lo anterior forma parte de la tendencia
mundial según aseveración del Fondo Mo
netario Internacional FMI pues si bien en
los pasados tres años los mercados laborales
en muchas economías avanzadas han dado
cada vez más señales de que están superan
do los estragos de la gran recesión de 2008
09 y en los hechos las tasas de desempleo
han estado disminuyendo el crecimiento de
los salarios ha sido parco Entonces más

empleo pero peor pagado

El FMI analiza la situación laboral del
que se toman los siguientes pasajes y ad
vierte sobre el crecimiento moderado de
los salarios nominales en las economías
avanzadas desde la gran recesión lo que
deja en claro dice la desconexión entre
el desempleo y los salarios algo que resul
ta importante no sólo desde el punto de
vista de la política macroeconómica sino
también para las perspectivas de reducir la
desigualdad del ingreso y mejorar la segu
ridad de los trabajadores Va pues

En muchos casos el crecimiento del em
pleo ha repuntado y las tasas de desempleo
general han retornado a los rangos que
ocupaban antes de la gran recesión Pero
aún el crecimiento del salario nominal per
manece muy por debajo del nivel en que se
situaba antes de la recesión El poco dina
mismo salarial puede obedecer a esfuerzos
deliberados para moderar niveles insoste
niblemente altos de crecimiento de los sa
larios como ocurrió en algunos países de

Europa Sin embargo la tendencia es más
generalizada

Un factor cíclico fundamental es la capa
cidad ociosa del mercado laboral es decir
el excedente de oferta de mano de obra
por encima de lo que las empresas quisie
ran emplear Es importante señalar que las
tasas de desempleo general quizá ya no
sean un indicador tan exacto de la capaci
dad ociosa del mercado laboral como solí
an serlo En varios países también han au
mentado las tasas de empleo parcial
involuntario trabajadores empleados me
nos de 30 horas semanales que manifiestan
que quisieran trabajar más y la proporción
de contratos de empleo temporal lo que
obedece en parte a la continua demanda
débil de mano de obra

Además los factores de avance más len
to como el actual proceso de automatiza
ción medida indirectamente por el cada
vez menor precio relativo de los bienes de
inversión y las menores expectativas de
crecimiento a mediano plazo parecen estar
reprimiendo el crecimiento de los salarios
Sin embargo según nuestro análisis puede
ser que la automatización no haya contri
buido de manera considerable a moderar la
dinámica salarial tras la gran recesión
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La incidencia relativa de la capacidad
ociosa del mercado laboral y del creci
miento de la productividad varía entre los
países En las economías en las que las ta
sas de desempleo aún están bastante por
encima de los promedios registrados antes
de la grair recesión como Italia Portugal y
España el fuerte desempleo puede expli
car aproximadamente la mitad de la des
aceleración del crecimiento de los salarios
nominales desde 2007 con un lastre adi
cional sobre los salarios proveniente del
empleo parcial involuntario Por lo tanto
el crecimiento salarial probablemente sólo
repuntará cuando la capacidad ociosa dis
minuya significativamente

En las economías en las que las tasas de
desempleo están por debajo de los prome
dios previos a la gran recesión como Ale
mania Japón Estados Unidos y Reino
Unido el lento crecimiento de la produc
tividad puede explicar alrededor de dos
tercios de la desaceleración del crecimien
to de los salarios nominales desde 2007
Pero incluso en estos casos el empleo par
cial involuntario parece estar frenando el
crecimiento salarial lo que hace pensar
que la capacidad ociosa del mercado labo
ral es mayor de lo que indican las tasas de
desempleo general

Es posible entonces que las autoridades
tengan que redoblar esfuerzos para abordar
las vulnerabilidades a las que están ex
puestos los trabajadores que laboran a
tiempo parcial Algunas de las medidas
consisten en ampliar él alcance del salario
mínimo y buscar una equiparación con
aquellos que cubren jornadas completas y
estables

Las rebanadas del pastel

Si se atiende la alegre versión de la cúpu
la empresarial los recientes terremotos
huracanes y demás desgracias que azota

ron al país y a su población serían meros
juegos pirotécnicos porque la constante
declarativa de sus cabezas visibles es que
tales sacudidas e inundaciones no tendrían
mayor efecto económico adverso En

tonces claro cuál problema porque ellas
están trepadas al jugoso negocio de la re
construcción que de entrada anuncia una
bolsa de 38 mil millones de pesos aunque
bien a bien nadie sabe de dónde saldrá y
con eso pues sí ninguna saldrá raspada
Por el contrario ya se frotan las manos

cfvmexico sa hotmail com Twitter cafevega
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Faltan donaciones o le alcanzan los recursos al Estado

Ayer Presidencia lanzo un tuit
solicitando que donemos casas
de campaña colchonetas catres

cuentos infantiles cobijas cuerdas y lápices
de colores para los afectados por los sismos

Entonces me surgió como bautizó Carlos
Puig su columna la duda razonable de si
piden es porque no les alcanza para sopor
tar esta crisis

Mandé a la Secretaría de Hacienda y Cré
dito Público algunas preguntas que edité
un poco por su extensión

1 Se modificará el Presupuesto 2018
Sí existe la posibilidad de ajustar el Paquete

Económico 2018 y otorgar mayores recursos al
Fonden de hecho el artículo 42 de la LFPyRH
faculta al Congreso para implementar dichos
cambios Es importante señalar que el anda
miaje legal y presupuestal es sólido lo que
permitirá hacer frente a las contingencias

Con esto podemos pensar que sí le alcan
za al gobierno

2 El Fonden y el Bono Catastrófico al
canzan para toda la reconstrucción

Para evaluar la capacidad del Fonden y el
Bono Catastrófico es necesario contar con el
censo de avalúo de daños en las zonas afecta
das posteriormente establecer los mecanis
mos con los que potencialmente se podrían
cubrir los daños y apoyar a la población afec
tada A la fecha i El Bono Catastrófico cuenta
con 150 mdd para sismos y ii Fonden con 9
mil mdp en 2017 y 6 mil 644 mdp en 2018

México cuenta con el marco legal y presu
puestal para trabajar conjuntamente con el
Congreso y analizar si se requieren recursos
adicionales para el Fonden

pero entonces aún no sabemos si
alcanza

Habrá apoyo Federal etiquetado para el
sismo a los estados de Chiapas oaxaca y
Morelos

Una vez realizado el censo de avalúo se
evaluará la necesidad de ajustar el PEF y re

direccionar recursos Se está trabajando en la
elaboración de un programa para apoyar la
reconstrucción de los estados afectados prin
cipalmente apoyo en la vivienda La población
afectada tendrá acceso al Programa de Empleo
Temporal para autoconstrucción lo que les
permitirá tener un apoyo económico adicional

Hay expresiones de los grupos parlamen
tarios en particular del PRI que buscan
apoyar con recursos para la reconstrucción
El etiquetado de programas nuevos enfoca
dos en la reconstrucción y apoyo a los afec
tados así como el redireccionamiento de
los recursos del Paquete Económico 2018
es facultad de la Cámara de Diputados

con tanto verbo en potencial podemos creer
que aún no tenemos claros los montos concretos
que se necesitarán ni para qué insumos

No esta columna no es una apología
para que no sigamos donando celebro la
generosidad cívica era solo saber si estamos
financieramente parados en suelo sólido M
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Ferrocarril del
sureste y sismo
Un caso más de los afec
tados por el sismo del 19 de
septiembre fue el proceso
para elegir a la consultora
que realizará los estudios
sobre el ferrocarril mexi

cano en el sureste del país
pues sucede que se estaba
realizando la junta de aclara
ciones cuando el terremoto
interrumpió el procesó Será
hasta el próximo 2 de octubre
que la SCT reciba las propues
tas económicas

Pocos reclamos
De acuerdo con el vicepre
sidente y director general
de BBVA Bancomer Eduardo
Osuna apenas han recibido
mil reclamaciones en el tema

de seguros y muy pocas
solicitudes de reestructura

de créditos por parte de los
afectados de los sismos sin
embargo indicó que esto
aumentará gradualmente
una vez que las personas
resuelvan sus situaciones
inmediatas

s Pone el pie
Dicen que quienes andan
muy molestos con Pemex
Transformación Industrial

son algunos empresarios
gasolineros pues resulta que
se han topado con un sinfín
de trabas para que las esta
ciones de servicio modifiquen
el estatus de su contrato con
la ex paraestatal y puedan
cambiar su imagen a las nue
vas marcas pese a tener todo
lo requerido en orden cada
vez son más los documentos

que se les exigen algo en lo
que la Comisión Reguladora
de Energía que encabeza
Guillermo García Alcocer no
ha podido intervenir algunos
dicen que es una táctica de
Pemex ante el relanzamiento

de sus franquicias para que
las estaciones se mantengan
con su imagen

Bajan sus tasas
HSBC abrió un fondo de mil
mdp para apoyar con créditos
hipotecarios de nómina
personales y para Pymes en
condiciones preferenciales
a quienes hayan resultado
afectados por los recientes
sismos y huracanes en el país
Con esta medida las tasas de
interés de los créditos hipote
carios serán de 8 por ciento
anual y las de los créditos
de nómina y personal de 10
también de forma anual
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Síes un absurdo
tirar por la borda
el NAICM
Dar marcha atrás al m to implicaría perder
los 22 mil millones de ya invertidos
incurrir en mílbnaric u i j jurídicospor
Incumplimiento de contraías v demandas

Iapropuesta de Andrés Manuel López
Obrador que desde luego hizo suya More
na de dar marcha para atrás al Nuevo Aero
puerto Internacional de la Ciudad de México
NAICM para construir un nuevo aeropuerto

A en la Base Militar de Santa Lucía es un absür
do Además de tirar por laborda la inversión ya

realizada pues el NAICM es la mejor opción de largo plazo ya
que contempla seis pistas en sus diferentes etapas

Adicionalmente cerrar la base militar de Santa Lucía im

plicaría un severo problema de logística para la Secretaría
de la Defensa que requiere de una base cercana a la CDMX
como fue evidente ante la emergencia desatada por los
temblores de septiembre

Al cierre de julio de este año el NAICM está ya en fase de
cimentación de las pistas 2 3 y 6 la torre de control el edi
ficio terminal y el centro de transporte terrestre De acuerdo
con la SCT que es muy transparente sobre los avances en el
NAICM se han celebrado 105 contratos por más de 135 mil
mdp de los cuales se han pagado 21 mil 500 tanto en estu
dios y obras preliminares como la construcción de la borda
y remoción de escombros construcción del campamento
GAMC gestión del proyecto arquitectura y diseño

El monto total del financiamiento del NAICM es de 61 mil
341 mdp Entre 2014 y 2017 el presupuesto de Egresos de la
Federación supera los 15 mil mdp y 45 mil 200 mdp provie
nen de créditos bancarios y emisión de bonos verdes que
no se consideran deuda pública porque su fuente de pago
es la tarifa del uso de aeropuertos TUA del actual AICM y del
nuevo aeropuerto

Dar marcha atrás al NAICM cuya sede se determinó con
criterios técnicos y no políticos implicaría perder los 22 000
mdp ya invertidos incurrir en millonarios gastos jurídicos
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por incumplimiento de contratos y en demandas por parte
de los tenedores de los bonos y acreedores Y digan lo que
digan los seguidores de
López Obrador es una
propuesta absurda

PRESIDENTE IFT
EL 3 DE OCTUBRE
Si no hay cambio de úl
tima hora será el próxi
mo martes 3 de octubre
cuando en el pleno del
Senado se defina quién
será el nuevo presiden
te del Instituto Federal
de Telecomunicaciones
que sustituya a Adriana
Labardini

La grilla como se comprenderá sigue al rojo vivo y
mientras el PRI sigue buscando el consenso para Gabriel
Contreras quien no logró ser reelecto el pasado 10 de sep
tiembre en el caso del PAN y el PRD se impulsa a María
Elena EstaVillo Son los dos comisionados punteros pero
no se descarta que pueda haber sorpresas el próximo mar
tes ya que se requiere una mayoría calificada es decir dos
terceras partes de los senadores presentes en la votación

Independiente del resultado hay que destacar que la pa
sarela de los cinco comisionados interesados fue una deci
sión adecuada porque pudieron exponer su plataforma y lo
que buscan hacer si llegan a la presidencia del IFT

En el caso de que Contreras resultara el ganador ojalá
haya aprendido la lección y busque un mayor acercamien
to con el Poder Legislativo porque son muchos quienes se
quejan de su gestión debido al distanciamiento que mostró
hacia el Senado

BANORTE Y HSBC APOYOS DESTACADOS
Bien por Banorte que dirige Marcos Ramírez y HSBC diri
gido por Nuno Matos por sus programas de apoyo a damni
ficados por los sismos en Oaxaca Chiapas Puebla Morelos
Guerrero y Ciudad de México

En el caso de Banorte suspende durante dos meses el
pago mínimo en tarjetas de crédito y no habrá cargos por
cobranza ni intereses moratorios En crédito automotriz y
nómina se difiere el pago de tres mensualidades y se ex
tiende siete meses el plazo para no afectar el monto de las
mensualidades En hipotecario otorga un crédito personal a
la misma tasa del crédito hipotecario sin cobro de comisión
de 36 a 48 meses

En cuanto a HSBC creó un fondo de mil millones de pe
sos para otorgar créditos a las tasas más bajas del mercado
8 en hipotecario y 10 en nómina En nómina otorga un
crédito para clientes afectados por los sismos y huracanes
que comenzarán a pagar a partir del cuarto mes Además
también hay programa de alivio de pagos en créditos per
sonales nómina tarjetas de crédito y afortunadamente se
hace también extensivo a las pymes
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ANALIZA CONGRESO NUEVAS
ALZAS A IEPS POR SISMOS
ALERTA MÁXIMA EN IP Y OTRA
VEZ GOLPE A LAS MAYORÍAS

Gobierno y PRIpor reelegir a Contreras en IFT Cuevas la
otra opción y las 2 3 partes CONDUSEFpor homologar
seguros de vivienda González Calvillo 30 años

ALBERTO
ACUILAR

OS ÚLTIMOS FENÓMENOS
climatológicos en
particular el sismo del 19 de
septiembre comienzan a
generar diversas secuelas

Si bien para el derrotero
de la economía en este

2017 a diferencia de 1985 no debe
influir demasiado en las expectativas
de crecimiento y así lo corroboró ayer
BANXICO de Agustín Carstens en cambio
sí obligará a realizar ajustes al presupuesto
del 2018 ya en el Congreso

En lo político la enérgica reacción
de los jóvenes ha sorprendido Fueron
el detonador para modificar el estatus

que hoy tienen los partidos de cara a los
excesos que se dan con su financiamiento
y el del propio INE que preside Lorenzo
Córdova auténtico barril sin fondo

Queda por ver si se acepta eliminar
el 100 de dichas asignaciones como lo
propuso el PRI de Enrique Ochoa Reza
para lo cual habrá que encontrar fórmulas
de fiscalización infranqueables

Hay mucho dinero de por medio y
los partidos pequeños e
incluso Morena de Andrés

Manuel López Obrador están
reticentes

Como quiera para el
gobierno de Enrique Peña
Nieto y las entidades
afectadas por los sismos
CDMX Puebla Morelos
Oaxaca y Chiapas el reto
inmediato está en cubrir las
necesidades de los afectados
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El calculo a priori que se dio a conocer
es de 38 mil 500 millones de pesos
y lo del FONDEN bono catastrófico
y coberturas de los estados no será
suficiente ya que esas pólizas están
etiquetadas

Le platicaba que el CIEP de Héctor
Víllarreal estima sin embargo que hay
margen en las partidas a organismos

autónomos entiéndase
poderes Judicial y
Legislativo Vaya el
INAI que preside
Francisco Javier Acuña
recibe la friolera de
unos mil millones de

pesos
Como quiera en la

búsqueda de recursos
para enfrentar la
emergencia resulta
que en la IP ya se
encendieron las luces

de alerta puesto que
otra opción que se sondea es la de romper
la tregua fiscal

Entre las propuestas que se barajan en
el Congreso es el volver a incrementar el
IEPS a refrescos cervezas y tabaco por la
emergencia

En el pasado por ejemplo en 1968
y 1985 se implementaron impuestos
por esa misma coyuntura que ya no
desaparecieron el caso de la tenencia a
autos

Hasta ahora la recaudación

vía el IEPS ha resultado muy
redituable para la SHCP
de José Antonio Meade
Hablamos de 43 mil millones

de pesos por refrescos y
productos calóricos 32 mil
millones de pesos por cerveza
y 53 mil millones de pesos por
tabaco

Como se imaginará varias
empresas de esos sectores se

muestran preocupadas máxime que ayer
en la Comisión de Hacienda de la Cámara

de Diputados que comanda Gina Cruz
Blackledge el grupo parlamentario de
Morena ya planteó abiertamente abrir la
discusión de la Ley del IEPS

Se conoce que el próximo martes los
integrantes del CCE que preside Juan

Pablo Castañón ya fueron convocados
para presentar algunas propuestas a la
Ley de Ingresos de cara a la emergencia

La propia comisión fiscal del CCE
que preside Pablo Mendoza ya comenzó
a trabajar a todo vapor para tratar de
contrarrestar la amenaza

Vale recordar que los cobros por el IEPS
afectan en mayor medida a la población
que menos tiene y con ello los partidos
buscan eludir su costo Así que voces de
alarma

YA COMPARECIERON EN el Senado los
5 aspirantes a presidir el IFT María Elena
Estavillo Mario Germán Fromow Arturo
Robles Adolfo Cuevas y Gabriel Contreras
que busca reelegirse Ahora será el

martes cuando se vote en el pleno de
esa cámara que ya para entonces habrá
recibido los certificados de idoneidad
o sea que cumplen técnicamente Hay
muchas probabilidades de que Contreras
sea reelegido Es el candidato del
gobierno y del PRI de Enrique Ochoa
Reza En épocas electorales nadie quiere
sorpresas A su vez Cuevas que es la
otra opción digamos que se ha mostrado
como contrapeso al estatus quo de esa
instancia que en su momento votó en
contra de declarar dominante a Televisa

de Emilio Azcárraga en el ámbito de TV
de paga El designado deberá contar con
las dos terceras partes de los votos En su
defecto se tiene a Adriana Labardini como

presidenta interina

EL SISMO HA puesto a flote muchos
vicios Ahora resulta que en seguros de
vivienda hay todo por mejorar Mario Di
Costanzo mandamás de CONDUSEF hace
ver que 53 5 de los asegurados por una
póliza de vivienda no tiene precisas las
condiciones porque no son muy claras
Es más muchas veces ni siquiera tiene
físicamente la cobertura Se debe a que
70 de los 2 millones 317 mil 456 seguros
se vinculan a un crédito hipotecario
El reto con los miembros de AMIS que
preside Manuel Escobedo es estandarizar
las condiciones para que sean claras Hay i
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cláusulas que ni siquiera se justifican
Ahí también debe contribuir la CNSF de
Norma Alicia Rosas

EL PRÓXIMO JUEVES 5 de octubre la
firma legal González Calvillo festejará sus
primeros 30 años Fundada por Enrique
González Calvillo hoy es un despacho en el
que colaboran poco más de dos docenas

de abogados especialistas en corporativo
alianzas estratégicas competencia
propiedad intelectual franquicias
telecomunicaciones energía ambiental
Entre sus socios apunte a Pablo Hooper
Gonzalo Vargas Jorge Mondragón Jorge
Cervantes y José Víctor Torres

ALBERTOAGUILAR DONDINERO MX

AGUILAR DD
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